
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 8 по 15 сентября 2017 года 

 

За период с 8 по 15 сентября 2017 года деятельность краевой Думы 

и депутатов была освещена в 42 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Депутаты Думы Ставропольского края Валентина Муравьёва и 

Владимир Трухачёв приняли участие в торжественных мероприятиях, 

посвящённых 55-летию Ленинского района города Ставрополя. Как сообщил 

телеканал "АТВ" от 8 сентября, этот район города является центром 

образования, медицины и культуры. Здесь сосредоточены 18 высших и 

средних учебных заведений, в которых обучаются более 30 тысяч студентов. 

Также на территории района расположились 11 школ и 28 детских садов. 

Они уже заявили о себе не только на городском, но и на федеральном уровне. 

Стремительно развивается и сеть медицинских учреждений, которых на 

территории района насчитывается около 20. 

В Железноводске прошёл первый краевой экологический форум, 

посвященный Году экологии в России и Году особо охраняемых природных 

территорий в Ставропольском крае. В работе форума приняли участие 

губернатор Владимир Владимиров, председатель краевой Думы Геннадий 

Ягубов, депутаты Государственной Думы РФ, краевые парламентарии, 

представители муниципальных образований, научных и общественных 

организаций. Телеканал "Своё ТВ", 8 сентября сообщил, что на форуме 

решались важные экологические проблемы Ставропольского края. Среди них 

– проблемы обращения с твёрдыми бытовыми отходами, создания 

региональных операторов по утилизации твёрдых бытовых отходов, 

загрязнения воздуха и водоёмов и т.д.  Отмечалось, что все эти проблемы 

власти разных уровней намерены решать вместе. Это касается и доработки 

законов в этой сфере.  Газета  "Ставропольская правда", № 100 от 12 

сентября написала, что на пленарном заседании председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов назвал вопросы экологии и охраны 

окружающей среды одними из первостепенных в государственной политике 

страны. Спикер краевого парламента отметил, что на Ставрополье вопросы 

экологии и природопользования всегда были в числе приоритетов. В этой 

сфере в нашем регионе действует девять базовых законов, и работа по 

приведению действующих нормативно-правовых актов в соответствие с 

федеральным законодательством продолжается постоянно. Сегодня на 

контроле краевых депутатов находятся такие актуальные для нашего региона 

проблемы, как обращение с твердыми бытовыми отходами, вредные выбросы 

промышленного производства, состояние водных объектов. Сюжет о 

мероприятии показал и телеканал ГТРК "Ставрополье", 10 сентября в 
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программе "События недели". Об этом же сообщила газета "Искра", № 70  

от 12 сентября.  

2 сентября в Зеленокумске состоялась ежегодная спартакиада 

работников агропромышленного комплекса, инициированная и 

организованная министерством сельского хозяйства Ставропольского края. 

Участие в ней приняли свыше 500 физкультурников: труженики 

сельхозпредприятий и крестьянских (фермерских) хозяйств, специалисты и 

руководители районных сельхозуправлений, а также жители сельских 

территорий. Газета "Знамя труда", № 66 от 8 сентября написала, что по 

традиции, турнир начался с торжественного парада открытия, на котором в 

качестве почётного гостя присутствовал член комитета Думы 

Ставропольского края по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии Дмитрий Шуваев.  Об этом же сообщила 

газета "Александровская жизнь", № 69 от 13 сентября. 

Газета  "Заря", № 70 от 8 сентября написала о рабочей поездке 

депутатов Государственной Думы РФ Елены Бондаренко и Думы 

Ставропольского края Игоря Андрющенко по своему избирательному 

округу. В селе Малая Джалга Апанасенковского района парламентарии 

приняли участие в открытии обновлённого Дома культуры и поздравили 

ребят местной школы с началом нового учебного года. В этот же день они 

посетили село Каменная Балка Арзгирского района, где встретились с главой 

села Натальей Луценко и генеральным директором ООО АПК "Рассвет" 

Анатолием Кострицким. Пользуясь случаем, парламентарии поздравили 

Наталью Луценко с юбилеем, а также вручили подарки учащимся  

Каменнобалковской средней школы – Екатерине Черныш - за активное 

участие в спортивной жизни школы и Виталию Синько - за успехи в уборке 

зерновых.  

Депутат Думы Ставропольского края Сергей Чурсинов награждён 

медалью "За доблесть и труд", учреждённой администрацией Михайловска, 

сообщила газета "Наша жизнь", № 68  от 8 сентября. Церемония вручения 

памятного знака состоялась на торжественном мероприятии, посвящённом 

233-летию районного центра.  Как пишет газета, Сергей Константинович 

пользуется заслуженным уважением земляков, он принимает самое активное 

участие в решении самых насущных проблем жителей города, общественной 

деятельности и благотворительности, помогает властям города в 

благоустройстве территорий, социально-экономическом развитии районного 

центра. Заслуги народного избранника по достоинству оценены высокой 

наградой. Глава города Михайловска Игорь Серов тепло поблагодарил 

парламентария за большой личный вклад в развитие Михайловска, активное 

участие в жизни города и решении проблем жителей районного центра. С 

наградой С.К. Чурсинова поздравили полномочный представитель 

губернатора Ставрополья Н.А. Образцова и депутат Государственной Думы 

РФ М.В. Кузьмин.     
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10 сентября на территории Ставропольского края прошёл единый день 

голосования. Все выборы, состоявшиеся в крае в этот день, признаны 

действительными, сообщил журналистам краевых СМИ на пресс-

конференции председатель избирательной комиссии СК Евгений Демьянов, 

пишет газета "Ставропольская правда", № 100 от 12 сентября. Как 

рассказал Евгений Демьянов, из 1076 депутатских мандатов в 83 

представительных органах муниципалитетов, за которые шла борьба между 

политическими силами, 918 получили кандидаты от "Единой России". На 

втором месте оказались самовыдвиженцы, которые обошли 

все "оппозиционные" партии, вместе взятые, и получили 86 мандатов. Хотя 

многие прогнозировали очень низкую явку избирателей, например, лидер 

регионального отделения КПРФ Виктор Гончаров предрекал, что средняя 

явка по краю не превысит 25 процентов, в итоге она оказалась на уровне 

среднероссийской и составила, по информации Евгения Демьянова, 35,91 

процента. В то же время активность избирателей оказалась несколько ниже, 

чем в 2012 году, когда муниципальные выборы проходили в один день с 

выборами Президента России. Автор отмечает, что такая невысокая явка 

свидетельствует о том, что избиратели устали как от сил, стоящих "у руля", 

так и от "парламентской оппозиции", которые совместно безраздельно правят 

политический бал все постсоветские годы. Это запрос на перемены и 

показатель недовольства граждан тем, как работает власть на местах. Об этой 

тенденции говорили и эксперты. "Время борьбы билбордов прошло,- отметил 

политолог Максим Цапко, комментируя нынешнюю избирательную 

кампанию. – Людей уже не заинтересуешь информацией о том, каким 

кандидат в детстве был милым и кудрявым, как упорно и трудолюбиво он 

строил карьеру и как прекрасен будет в роли депутата. Население изрядно 

подустало от "мифического" образа политика. Людям нужна конкретика: 

когда будет построена дорога, снесено аварийное здание, ликвидирована 

безработица в конкретном муниципалитете. И именно из-за того, что люди 

этой конкретики не видят и не верят больше в мифы, они игнорируют 

выборы. Пришла лишь треть избирателей – это тоже позиция".  По 

мнению заместителя председателя Думы СК, лидера ставропольских 

коммунистов Виктора Гончарова, продолжается практика отсева 

кандидатов до дня голосования. "Но если раньше потенциально сильных 

претендентов из борьбы удаляли решением избирательных комиссий по 

формальным признакам, например, на том основании, что неправильно 

оформлены подписные листы, то теперь это делается руками 

конкурирующих сил через суд, по таким же далеким от смысла выборов 

причинам", – считает Виктор Гончаров. В Предгорном районе, по его 

словам, с выборов сняли сразу 26 кандидатов от компартии. "Произошло это 

из-за того, что территориальная избирательная комиссия ввела их в 

заблуждение, раздав готовые бланки, в которых значилось, что кандидат 

отказывается открывать избирательный счет. По незнанию они 

воспользовались этим, – пояснил лидер регионального отделения КПРФ. По 



4 

федеральному же закону кандидаты должны были открыть избирательные 

счета в течение пяти дней. Отстраненные кандидаты объявили голодовку и 

обратились в суд. Но суд счел, что незнание закона не освобождает от 

ответственности. А вот Геннадий Ягубов, председатель Думы СК и 

руководитель регионального отделения "Единой России", уверен, что 

поддерживать и вести юридическое сопровождение, в том числе при 

оформлении документов, в первую очередь должна сама партия. "Из 1075 

наших кандидатов на день голосования осталось 1073. Это заслуга партии, 

которая тщательно отбирала кандидатов через процедуру 

предварительного голосования".  Причем "Единая Россия", по словам ее 

регионального лидера, в этой выборной кампании упор сделала на встречах 

кандидатов с избирателями, а не на тактике устранения конкурентов путем 

подачи судебных исков. Как пояснил Геннадий Ягубов, кандидатами было 

проведено более 15 тысяч встреч. Обсуждались вопросы, которые более 

других тревожат людей: проблемы ЖКХ, качество образования и медицины 

и др. Все проблемы, поднятые в ходе этих встреч, зафиксированы, будут 

изучены и проанализированы. А по итогам внесены соответствующие 

корректировки в муниципальные и краевые программы.  

Новшеством прошедших выборов стала принципиально новая 

технология передачи итоговых данных в государственную 

автоматизированную систему "Выборы" с помощью QR-кода, сообщил 

телеканал "Своё ТВ", 11 сентября. Шифр позволяет ускорить процесс 

передачи данных, время подсчёта результатов голосования, исключить 

ошибки при формировании протокола  и сделать подсчёт более открытым и 

прозрачным. Эта технология будет использоваться и на президентских 

выборах будущего года. Особое внимание на прошедших выборах уделялось 

и обеспечению избирательных прав инвалидов. Так, ставропольцы с 

проблемами зрения ориентировались по специальным трафаретам со 

шрифтом Брайля, а глухие избиратели могли воспользоваться услугами 

сурдопереводчика. Было организовано и выездное голосование. Таким 

образом, люди с ограниченными возможностями здоровья не испытывали 

особых трудностей при реализации своего избирательного права. В сюжете 

отмечалось, что численность избирателей в Ставропольском крае составляет 

793 560 человек. При этом почти 11 тысяч человек не смогли прийти на 

избирательные участки по уважительным причинам и воспользовались своим 

правом на досрочное голосование.  

Самой богатой на события стала избирательная кампания в 

Георгиевске, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье", 11 сентября. За 

несколько дней до голосования избирательный участок переехал из 

привычного места, где располагался более полувека. Организаторы переезда, 

видимо, посчитали, что так явка станет меньше. Но люди всё равно пришли 

голосовать. Как отметил бывший председатель территориальной 

избирательной комиссии Георгиевского городского округа Геннадий 

Стрельников, собственник помещения отказался его предоставить, пояснив, 
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что оно не готово к мероприятию с массовым нахождением людей. Когда 

Стрельников объяснял причину переезда, в сети появился видеоролик, 

предположительно с его участием. На записи камер наблюдения организатор 

выборов в Георгиевском городском округе, якобы расклеивает агитационные 

материалы.  Делом о незаконной агитации уже занимаются 

правоохранительные органы, а Стрельников накануне выборов сложил 

полномочия.   

Газета "Ставропольские губернские ведомости", № 36 от 13 

сентября написала, что наиболее остро при явке в 34,84% проходили 

выборы депутатов Совета города Лермонтова шестого созыва, где основную 

конкуренцию партии власти неожиданно составила непарламентская 

"Родина". "Единая Россия" смогла взять в Лермонтове лишь треть 

разыгранных мандатов: 5 из 15. Столько же депутатских мест получила 

"Родина". Три мандата - у "Справедливой России" и два - у ЛДПР.  "Мы 

довольны своим результатом, - прокомментировал итоги выборов в крае 

руководитель регионального отделения партии "Родина" Михаил Середенко. 

- Мы выдвинули 13 кандидатов, сколько позволили наши финансовые 

возможности, и получили 8 мандатов - в Лермонтове и Юце". Впрочем, 

единороссы не собираются отдавать оппонентам и Лермонтов, отмечает 

автор. Ситуацию в Совете этого городка они намерены взять под контроль с 

помощью "Справедливой России". Руководители двух политических сил - 

Геннадий Ягубов и Александр Кузьмин заявили о создании политического 

союза депутатов от двух партий. Как отметили лидеры ставропольских 

единороссов и эсеров, главное - не политические амбиции, а экономическое 

состояние Лермонтова, работа над развитием всех сфер жизни, переход от 

политического наказа к системной работе на благо горожан.  "Жители города 

сделали свой выбор и показали, что не хотят, чтобы к власти пришли 

политические силы, которые не давали городу движения вперед. Как мне 

представляется, пришла новая команда, в которую вошли и опытные, 

мудрые, и молодые, целеустремленные депутаты, которые смогут вести 

конструктивный диалог", - цитирует Геннадия Ягубова издание. Об итогах 

выборов в Ставропольском крае также сообщили телеканалы "АТВ-

Ставрополь" и "26 регион" и написала газета "Ставропольская правда", 

№ 102 от 15 сентября.  

Председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной и 

молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой 

информации Валентина Муравьева приняла участие в расширенном 

заседании коллегии министерства культуры края. На коллегии были 

рассмотрены вопросы перспектив и проблем профессионального образования 

в сфере культуры и искусства, внедрения профессиональных стандартов, 

реализации основных положений Модельного стандарта деятельности 

общедоступных библиотек в практику работы муниципальных библиотек 

края. В обсуждении участвовали работники культуры, руководители и 

специалисты профильного министерства, органов управления культуры 
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муниципальных районов и городских округов. Валентина Муравьёва с 

удовлетворением отметила, что многое сегодня в культуре меняется к 

лучшему, пишет газета "Ставропольская правда", № 100 от 12 сентября. 

И ставропольские парламентарии тоже по мере возможности стараются 

внести в это свой вклад, работая над бюджетом края. Очень плодотворным 

был проведенный в комитете круглый стол по проблемам сохранения 

культурного наследия, позволивший депутатам глубже вникнуть в наиболее 

проблемные стороны работы отрасли. Что касается затронутых на коллегии 

вопросов кадрового обеспечения, здесь, по мнению Валентины 

Муравьёвой, еще очень много неиспользованных резервов: и в решении 

проблемы целевого направления выпускников вузов и ссузов на работу в 

учреждения культуры, и в повышении профессионального уровня 

действующих специалистов, и в развитии сотрудничества учреждений 

культуры с органами муниципальной власти. Депутат предложила обсудить 

эти вопросы в Думе Ставропольского края на заседании круглого стола по 

проблемам культуры. По итогам обсуждения коллегией приняты детальные 

решения по всем рассмотренным вопросам. 

Газета "Ставропольская правда", № 100 от 12 сентября написала о 

реализации краевой программы бюджетной поддержки местных инициатив в 

Андроповском районе, в рамках которой в населённых пунктах района 

появились новые социальные объекты.  Так, в селе Водораздел появилась 

современная универсальная спортивная площадка, в селе Крымгиреевском 

дали вторую жизнь местному Дому культуры, проведя в нем масштабную 

реконструкцию. Обновили ДК и в селе Куршава: здесь заменили все 48 

оконных блоков. И вот на днях в Андроповском районе появилось сразу два 

новых повода для праздника. В Солуно-Дмитриевском после капитальной 

реконструкции открыли сквер Победы. Теперь это святое место, 

посвященное памяти земляков-героев, стало центром села во всех смыслах 

этого слова. Благоустроенная территория, новые фонари, красивая 

долговечная брусчатка на площади – вот итог инициативы, проявленной 

жителями Солуно-Дмитриевского. Разделить с селянами радость знакового 

события прибыли гости: представитель губернатора Ставропольского края в 

муниципальном образовании Н. Образцова, депутат Думы СК И. Николаев, 

заместитель министра финансов Ставропольского края В. Палиев, 

заместитель министра энергетики, промышленности и связи СК И. Ковалёв, 

глава Андроповского муниципального района Н. Бобрышева. Они выразили 

уверенность в том, что любящие свою малую родину жители села 

инициируют еще не одно доброе, нужное дело. Эти же гости приветствовали 

и поздравляли жителей станицы Воровсколесской, где тоже был свой повод 

для радости. Благодаря проявленной местными жителями инициативе, 

поддержанной краевыми органами государственной власти, в 

Воровсколесской появилась проходящая по станице пешеходная дорожка. 

Теперь путь по населенному пункту комфортен и безопасен. Открытие 

важного объекта превратилось в настоящий праздник. Отдельную программу 
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подготовили для детей. К запуску нового объекта приурочили беговую 

эстафету, в которой приняли участие все желающие.  

6 сентября в станице Кармалиновской Новоалександровского района 

состоялось торжественное открытие крытой сценической площадки с 

благоустроенной парковой зоной, появление которой стало возможным 

благодаря действующей в крае программе поддержки местных инициатив. 

Как сообщила газета "Знамя труда", № 66 от 8 сентября, в торжественном 

мероприятии, посвящённом открытию площадки, принял участие  депутат 

Думы Ставропольского края Анатолий Жданов. После торжественной части 

состоялась встреча станичников с главой Новоалександровского 

муниципального района Сергеем Сагалаевым и руководителями структурных 

подразделений администрации. Жители задавали волнующие их вопросы и 

получали развёрнутые ответы из первых уст. Активное участие в диалоге 

приняли депутат Государственной Думы России Александр Ищенко и 

депутат Думы Ставропольского края Анатолий Жданов.      

В начале сентября в посёлке Присадовом прошли праздничные 

мероприятия, посвящённые Дню посёлка. Основным событием стало 

торжественное открытие многофункциональной спортивной площадки. 

Проект был реализован в рамках программы поддержки  местных инициатив. 

Газета "Знамя труда", № 67 от 12 сентября сообщила, что почётное право 

перерезать красную ленту было предоставлено депутату Думы 

Ставропольского края Анатолию Жданову и главе муниципального 

образования Присадового сельсовета Андрею Акиньшину. Со словами 

приветствия и добрыми пожеланиями обратился к собравшимся Анатолий 

Жданов, пришедший на праздник не с пустыми руками. В подарок депутат 

Думы СК преподнёс спортинвентарь. 

Телеканал "26 регион", 12 сентября  сообщил об открытии в 

Ставрополе чемпионата Ставропольского края по бадминтону. Как было 

отмечено в сюжете, этот вид спорта становится всё более популярным. Со 

словами приветствия к участникам соревнований обратился заместитель 

министра физической культуры и спорта Ставропольского края Владимир 

Янушкин, а также один из участников соревнований, первый заместитель 

председателя Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов. Газета "МК-

Кавказ", № 38 от 13 сентября сообщила, что награды в Ставрополе 

оспаривали около 50 мастеров ракетки и волана. Медальные комплекты 

распределялись по итогам баталий в пяти видах: одиночных и парных 

разрядах, а также в миксте. Помимо представителей городов и районов 

региона, на площадку вышли гости из Карачаево-Черкесии и Башкирии. 

В селе Труновском прошло совещание, которое провел первый 

заместитель председателя правительства Ставропольского края 

Н. Великдань. Как написала газета "Ставропольские ведомости", № 36 от 

13 сентября, в работе совещания приняли участие министр сельского 

хозяйства Ставропольского края В. Ситников, председатель комитета Думы 

СК по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии 



8 

И. Богачев, руководители краевого аграрного ведомства,  районов края, 

сельских муниципальных образований Ставрополья. Основной темой для 

обсуждения участников заседания стала реализация Государственной 

программы СК "Развитие сельского хозяйства" и ее подпрограммы 

"Устойчивое развитие сельских территорий". Их заявленные цели - 

улучшение качества жизни сельского жителя, тогда как остальные 

государственные программы направлены на развитие бизнеса на селе. О 

видимых изменениях в качестве жизни ставропольских селян, происшедших 

в крае за несколько лет реализации программы, рассказал заместитель ми-

нистра сельского хозяйства Ставропольского края О. Юрченко. 

7 сентября на хуторе Солёное Озеро после капитального ремонта 

открылась библиотека, написала газета "Петровские вести", № 70 от 13 

сентября.  Отмечалось, что ремонта в здании библиотеки не было уже 30 лет. 

За это время крыша прохудилась, печь почти перестала греть, окна 

потребовали замены. На спасение маленькой библиотеки из казны района 

выделили 667 тысяч рублей. Преображение не заставило себя ждать. Кроме 

отделки, внутри появился современный газовый котёл, новые стеллажи, 

столы, стулья. На праздник, посвящённый открытию библиотеки, прибыл 

депутат Думы Ставропольского края В.И. Трухачёв, который пообещал 

помочь в её комплектации.  

В этом же номере газеты "Петровские вести" была опубликована 

информация об открытии после капитального ремонта спортивного зала в 

СШ № 10 Донской Балки. В торжественной церемонии перерезания красной 

ленты принял участие депутат Думы Ставропольского края В.И. Трухачёв, 

который вместе с главой Донской Балки Ю.В. Петричем привёз в подарок 

ученикам школы спортивный инвентарь.    

С 21 по 25 августа у подножия горы Машук г. Пятигорска состоялся 

первый межрегиональный молодёжный форум культуры и искусства 

студентов образовательных организаций Юга России. На мероприятии 

собрались учащиеся высших и средних профессиональных образовательных 

организаций, представители творческих коллективов, молодые работники 

сферы культуры из регионов Северо-Кавказского и Южного федеральных 

округов. В программе форума были запланированы встречи и творческие 

мастерские с известными деятелями культуры и искусств, экспертами по 

направлениям: "Инструментальное творчество", "Живопись", "Вокал", 

"Хореография", "Дизайн", "Театральное искусство". На торжественном 

открытии форума присутствовали председатель комитета Думы 

Ставропольского края по социальной и молодёжной политике, образованию, 

науке, культуре и средствам массовой информации Валентина Муравьёва и 

ректор Ставропольского Государственного педагогического института, 

депутат Думы Ставропольского края Людмила Редько. Газета Знамя 

труда", № 67 от 12 сентября написала, что от Новоалександровского 

района на форум были делегированы четверо молодых специалистов. Это 

сотрудники культурных учреждений города и района - Татьяна Кузьминова 
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и Виталий Баимов (Новоалександровский РДК), Валерий Долов и Ольга 

Воловникова (СДК п. Радуга).  

Восемь команд из разных уголков Ставрополья приняли участие в 

краевом патриотическом форуме "Помните. Через века, через года...", 

который прошёл в Новоселицком районе на базе МБОУ ДО ДОО(П)Ц 

"Патриот".  Форум начался торжественной линейкой. Приветствовать и 

напутствовать ребят прибыли многочисленные гости, среди которых был и 

координатор форума, депутат Думы Ставропольского края В.И. Лозовой.  

Депутат поблагодарил руководство Новоселицкого района, работников, 

задействованных в организации и проведении форума, за тёплый приём. Как 

написала газета "Авангард", № 73 от 13 сентября,  этот форум проводится в 

соответствии с поручением президента России, а также распоряжением 

губернатора Ставропольского края, планом мероприятий Думы СК по 

подготовке к празднованию 75-ой годовщины Великой Победы. В этот день 

на площади "Патриота" торжественно развернули большое алое полотнище - 

точную копию знамени Победы, к которой прикоснулись все 

присутствующие от мала до велика. Работу форума продолжили различные 

конкурсы, встречи, дискуссионные площадки, спортивная эстафета, 

верёвочный курс "Города - герои", интеллектуальная игра "Чтобы помнили", 

творческая программа "История моей страны". Форум завершился девятого 

сентября. Во время церемонии его закрытия молодые люди танцевали 

флешмоб "Мелодии Победы". За активность, спортивную подготовку и 

эрудицию каждому вручили памятный диплом участника.  

Газета "Восход", № 68 от 12 сентября написала о рабочей поездке 

депутата Государственной Думы РФ, члена комитета по культуре Елены 

Бондаренко в Нефтекумский район, где она встретилась с партийным 

активом "Единой России", кандидатами в депутаты, руководителями района. 

Сопровождал коллегу депутат Думы СК Иван Киц. Общаясь с жителями 

района, Елена Бондаренко рассказала о реализации на территории района 

федеральной  программы "Городская среда".  

В этом же номере газеты "Восход" была опубликована информация о 

рабочем визите в Нефтекумский район заместителя председателя комитета 

по аграрным вопросам Государственной Думы РФ Алексея Лавриненко. В 

администрации муниципального района он встретился с главой района 

Д. Сокуренко, интересовался положением дел в районе, ходом предвыборной 

кампании. На встрече присутствовал и депутат Думы СК И. Киц, который, в 

частности, заметил, что в районе есть населённые пункты, в которых живёт 

менее 1000 человек. Из-за этого они не могут поучаствовать в программе 

поддержки местных инициатив. Люди занимаются сельским хозяйством, 

содержат личные подсобные хозяйства, но им тоже нужна помощь и 

поддержка со стороны государства. Прозвучало предложение организовать 

различные гранты для тех, кто хочет вернуться в село. Депутат Госдумы РФ 

выслушал все просьбы и предложения и пообещал донести их до своих 

московских коллег. В  актовом зале общеобразовательной школы села 
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Ачикулак состоялась встреча с преподавателями. Алексей Лавриненко 

поблагодарил учителей за повседневный труд, за то, что они посвятили свою 

жизнь обучению и воспитанию подрастающего поколения. Директор 

образовательного учреждения Л. Сокуренко обратила внимание гостя на то, 

что по различным программам государство оказывает помощь школе: 

ремонтируются спортивные залы, обновляются оконные блоки, 

приобретается оборудование, оказывается помощь учителям, а вот о 

"начинке", кажется, позабыли. Дело в том, что школьная мебель в классах не 

обновляется уже многие десятилетия. Такое же положение и в детских садах, 

и в медицинском учреждении села. Федеральный депутат пообещал поднять 

этот вопрос перед коллегами. Посодействовать в этом конкретном случае 

вызвался краевой депутат Иван Киц, попросив передать заведующим двух 

сельских детских садов, что он поможет заменить детские кроватки - по 

одной группе в каждом. 

В Арзгирском районе почтили память жертв массовых расстрелов. 

Несколько сотен человек прошли "Маршем живых", повторив маршрут, 

которым 75 лет назад нацисты вели своих пленников к месту казни, сообщил 

телеканал "Своё ТВ", 12 сентября. Осенью 42-го оккупанты расстреляли 

здесь  695 мирных жителей, в основном евреев. На месте их гибели полвека 

назад возвели мемориал. Несколько лет назад его отреставрировали и 

установили плиты с именами погибших. Участники марша почтили память 

расстрелянных минутой молчания,  а в небо запустили белые шары - 

символический призыв жить в мире и согласии. Газета "Заря", № 71 от 12 

сентября написала, что участие в акции приняли все, кто хотел выразить 

уважение и отдать дань памяти растерзанным. В траурном мероприятии 

вместе с арзгирчанами приняли участие депутат Думы Ставропольского края 

Игорь Андрющенко, делегации Апанасенковского, Благодарненского, 

Курского, Левокумского, Новоселицкого, Степновского и Туркменского 

районов, очевидец расстрела мирных жителей в Арзгирской балке Николай 

Филиппович Чупряк, школьники и жители Арзгирского района. Участники 

марша несли в руках портреты жертв Холокоста в Арзгирской балке. У 

некоторых из шедших по "дороге смерти" были надеты чёрные нарукавные 

повязки с жёлтой звездой Давида, которые в годы войны обязаны были 

носить все евреи. Шествие завершилось у мемориала "Арзгирская балка". 

Продолжением его стал траурный митинг, который открыла заместитель 

главы администрации AMP М.А. Задорожнева. Она напомнила о трагедии 

сентября 1942-го года, которая произошла в Арзгирской балке. Как отметил в 

своем выступлении депутат Думы Ставропольского края Игорь 

Андрющенко, проведённое в Арзгире траурное мероприятие, посвящённое 

75-й годовщине массового расстрела евреев в Арзгирской балке, заслуживает 

самой высокой оценки. "Это страшное место: здесь были расстреляны 

сотни невинных людей. Сюда не должна зарастать народная тропа. Мы не 

имеем права предать забвению историческую правду, а обязаны передать её 

молодёжи, будущим поколениям. Нацизм и его стремление уничтожить 
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народы никогда не должны повториться" – отметил депутат. Другие 

выступающие  также говорили о необходимости сохранения памяти о 

жертвах нацизма, истории страны и того, какой невероятной ценой была 

достигнута Великая Победа.  Информация о мероприятии также была 

опубликована в газете "Ставропольская правда", № 101 от 13 сентября. 

Газета "Наша жизнь", № 69 от 12 сентября написала о деятельности 

на территории Шпаковского района местного отделения Ставропольской 

краевой общественной организации Всероссийского общества инвалидов. 

Как сообщила газета, в последнее время, с приходом к руководству 

отделением Л. В. Зайцевой, работа заметно оживилась. О чём было доложено 

на очередном заседании Координационного совета по делам инвалидов при 

администрации ШМР. По сведениям управления труда и социальной защиты 

населения, в районе около 8,5 тысячи человек с ограниченными 

возможностями здоровья, 5,5 из которых проживают в г. Михайловске. И все 

они нуждаются во внимании не только со стороны властей, но и со стороны 

таких же, как и они сами, но только более активных, способных услышать и 

донести до соответствующих структур их чаяния и проблемы. К четырём 

уже существующим первичным организациям в г. Михайловске, с. 

Пелагиада, ст. Темнолесской и хут. Дёмино недавно присоединилась ещё 

одна первичка - в с. Сенгилеевском. Существенную помощь в работе 

общества оказывают органы местного самоуправления района и 

муниципальных поселений. Представители общества инвалидов не 

замыкаются на своих проблемах. Они стараются активно включаться в 

общественную жизнь, участвуют в различных проектах, культурных и 

спортивных мероприятиях. Принимают участие в ежегодных районных 

социально-культурных мероприятиях: фестивале художественного 

творчества и спартакиаде. Причём соревнуются спортсмены-инвалиды в 

различных видах спорта, порой не уступая и физически здоровым 

соперникам. Оздоровительные мероприятия для 30 инвалидов - жителей 

города и муниципальных поселений тоже в последнее время были 

активизированы. Так, помощь обществу взялся оказывать депутат Думы 

Ставропольского края, главный врач краевой клинической больницы 

Р.А. Можейко. Проведены 2 внеплановые операции по шунтированию 

сердечного клапана и чистке сосудов инвалиду В.Н. Потапенко и 3 операции 

другим нуждающимся в оперативном лечении. Двум инвалидам 1-й группы 

выделены инвалидные коляски, а для Максима Кочеткова, страдающего 

тяжёлым аллергическим заболеванием, подобраны медикаменты, которые 

были доставлены в край из Москвы. Лечение, обследование инвалидов 

осуществляется на бесплатной основе.  

В Ставрополе стартовал краевой этап конкурса "Законы дорог 

уважай!".  Телеканал "АТВ-Ставрополь", 13 сентября сообщил, что целью 

конкурса является  напоминание, не только детям, но и взрослым, о важности 

соблюдения правил дорожного движения. 150 юных инспекторов движения 

со всех городов и районов края в течение двух дней будут состязаться в 
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знаниях Правил, оказании первой доврачебной помощи при ДТП, вождении 

велосипеда, а также творческом выступлении. В сюжете было показано 

участие в торжественной церемонии открытия первого заместителя 

председателя Думы Ставропольского края Дмитрия Судавцова.  

В газете "Степновские вести", № 68 от 12 сентября были 

опубликованы слова благодарности районному Совету ветеранов во главе с 

председателем Г.А.Ширшиком, депутату краевой Думы Д.И. Шуваеву, 

Всероссийской общественной организации ветеранов "Боевое братство" за 

предоставленную возможность семейного оздоровления в Пятигорском 

санатории "Нарзан" от семьи ветерана боевых действий, Сайда-Эмина 

Зайнабдиновича.  

Как должен формироваться Молодёжный парламент и что нужно 

сделать, чтобы повысить его эффективность, обсудили на заседании круглого 

стола в Думе Ставропольского края, сообщил телеканал "АТВ-Ставрополь", 

12 сентября. В его работе приняли участие представители молодёжных 

организаций, консультативно-совещательных органов и студенческого 

актива.  Как отметил председатель Молодёжного парламента Кирилл 

Мощенко, для повышения его эффективности необходимо, в первую очередь,  

обеспечить пополнение парламента  новыми эффективными людьми и 

обеспечить возможности их реализации в рамках Молодёжного парламента.  

Прозвучало, что Молодёжный парламент был создан как площадка 

содействия законодательной деятельности депутатов. После чего 

объединения стали появляться на региональном и муниципальном уровнях.  

В основном, молодёжные проекты направлены на патриотическое 

воспитание, профориентацию,  обеспечение жильём молодых семей и 

формирование кадрового потенциала молодёжи. Корректировки в закон о 

молодёжной политике в Ставропольском крае были направлены на 

установление правового статуса субъектов молодёжного 

предпринимательства и их государственную поддержку. На этот раз перед 

участниками стояла задача улучшения эффективности работы Молодёжного 

парламента. Участники заседания внесли свои предложения. Одно из них 

касалось необходимости ужесточения отбора в парламент. Среди 

предложений также было повышение активности работы на муниципальном 

уровне, выявление новых лидеров молодёжного парламентского движения, 

информационная поддержка деятельности объединения, усиление 

взаимодействия путём проведения видеоконференций и другие. Участие в 

заседании приняла председатель комитета Думы Ставропольского края по 

социальной и молодежной политике, образованию, науке, культуре и 

средствам массовой информации Валентина Муравьева. 

В Государственной Думе Российской Федерации с 12 по 15 сентября 

прошли  Дни Ставропольского края. Регион представляла большая делегация 

во главе с губернатором Владимиром Владимировым и председателем Думы 

края Геннадием Ягубовым. В состав делегации также вошли депутаты 

краевого парламента. Как сообщил телеканал "Своё ТВ",  о потенциале 
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региона депутатам рассказали 10 тематических блоков экспозиции, которая 

развернулась прямо в фойе нижней палаты парламента. На фотографиях к 

материалу было показано участие в мероприятии Геннадия Ягубова, 

Николая Мурашко, Валентины Муравьёвой и Владимира Трухачёва. На 

выставке было представлено все: от исторического пути края и его 

культурного многообразия до современного социально-экономического 

потенциала и вклада региона в развитие страны, написала газета 

"Ставропольская правда", № 102 от 15 сентября. Внимание в первую 

очередь привлекли выращиваемые на Ставрополье искусственные сапфиры, 

используемые ведущими мировыми производителями смартфонов и часов. 

Здесь были представлены минеральные удобрения, технологии охраны и 

контроля территории с помощью беспилотных летательных аппаратов. 

Показаны возможности агропромышленного комплекса – от строительства 

теплиц до новых технологий в садоводстве.  В церемонии открытия приняли 

участие руководители парламентских фракций политических партий 

Геннадий Зюганов, Владимир Жириновский, Сергей Миронов, первый 

заместитель руководителя фракции "Единой России" Адальби Шхагошев. 

Владимир Владимиров, комментируя открытие выставки, отметил, что она 

является частью диалога края и федеральных парламентариев. "Экспозиция 

помогает лучше увидеть то, как трудятся ставропольцы и каких 

результатов добиваются. Вместе с тем мы приехали сюда с 

предложениями, касающимися федерального бюджета на следующий год, 

развития экономики, улучшения системы помощи регионам при 

чрезвычайных ситуациях. Мы можем работать, но нам важна поддержка", 

– подчеркнул глава края. В рамках деловой программы состоялись встречи 

депутатов краевой Думы и членов правительства края с депутатами 

федерального парламента, в том числе с представителями Ставрополья. 

Валерий Назаренко посетил заседание внутрифракционной группы 

партии "Единая Россия", Виктор Гончаров встретился с федеральными 

коллегами по фракции партии КПРФ, Александр Кузьмин выступил на 

заседании фракции партии "Справедливая Россия". Ставропольские 

парламентарии рассказали о социально-экономическом состоянии региона, 

законодательных инициативах краевого парламента, а также поблагодарили 

коллег из Госдумы за сотрудничество и содействие в законотворческой 

работе. О встрече представителей ставропольской делегации с 

руководителями парламентских фракций сообщил и телеканал "26 регион" 

от 14 сентября.  Губернатор Владимир Владимиров и председатель краевой 

Думы Геннадий Ягубов также встретились с заместителем председателя 

Госдумы РФ Ириной Яровой. Среди обсужденных тем - поддержка 

региональных законодательных инициатив, пути совершенствования 

нормативной базы, влияющей на развитие территорий страны. Телеканал 

ГТРК "Ставрополье", 14 сентября отметил, что Ирина Яровая рассказала о 

проведении в ближайшее время в Ставропольском крае заседания 

президиума Совета законодателей РФ.  Телеканал "Своё ТВ", 14 сентября 
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сообщил об участии ставропольской делегации в заседании комитета 

Госдумы по аграрным вопросам. Там пообещали, что сельскохозяйственный 

сектор Ставрополья поддержат на федеральном уровне. Говорили о развитии 

села, инновациях в агропромышленном комплексе и о проблемах, с 

которыми сталкиваются труженики на земле.  Федеральные депутаты 

интересовались молочной, мясной и овощной продукцией края и тем, где 

можно её приобрести. Сами же участники и организаторы отмечают 

важность и необходимость таких мероприятий. "Это ещё одна возможность 

показать команду Ставрополья, - отметил Геннадий Ягубов. - То, как в 

такой короткий срок был презентован край в Государственной Думе и как 

подготовлена эта экспозиция, говорит о том, что на Ставрополье 

работают профессионалы, в первую очередь.  Во-вторых, это хорошая 

команда, чтобы вывести край на лидирующие позиции в нашей стране". В 

сюжете отмечалось, что участники ставропольской делегации также приняли 

участие в заседаниях комитетов по вопросам местного самоуправления и по 

экологии и охране окружающей среды.  Телеканал ГТРК "Ставрополье" 

сообщил, что на заседании комитета Госдумы РФ  по экологии и охране 

окружающей среды с участием делегации Ставропольского края обсудили 

вопросы борьбы с наводнениями. По статистике, каждый год их становится 

всё больше. Только в 2017 году от наводнений пострадал 51 регион страны. 

Этот вопрос является актуальным и для Ставропольского края – только в мае 

этого года от паводков пострадали больше 30 тысяч ставропольцев. 

Участникам обсуждения предстоит  найти решение, как в будущем 

предупреждать наводнения, как привести в порядок гидротехнические 

сооружения, половина из которых по стране находятся в плачевном 

состоянии, и как прекратить строительство в потенциально паводковых 

районах. Статья о выставке достижений Ставропольского края, которая 

прошла в стенах Государственной Думы России, написала газета 

"Комсомольская правда – Северный Кавказ", № 105 от 15 сентября.  

Отмечалось, что лидер партии ЛДПР Владимир Жириновский, 

ознакомившись с представленными на выставке продуктами,  призвал 

открыть путь ставропольским товарам на московские рынки.     

Обращения  депутатов 
Соболезнования депутатов и сотрудников аппарата Думы СК 

заведующему сектором организационного отдела аппарата Думы 

Ставропольского края В.Ю. Чумачкову в связи со смертью его отца Юрия 

Михайловича опубликовала газета "Ставропольская правда", № 101 от 13 

сентября. 

Слова соболезнования от депутата Думы СК С.К. Чурсинова в связи с 

трагической гибелью главного редактора газеты "Наша жизнь" Владимира 

Федорцова были опубликованы в газете "Наша жизнь", № 69 от 12 

сентября.  


